
Редакційне
Вересень - місяць Біблії

“Які солодкі твої слова для мого піднебіння, - для уст моїх солодші 
меду (Пс 119,103
“Слово твоє світильник перед ногами й мене, світло на моїй 
стежці”  (Пс 119,105).

В місяці вересні Церква ставить як 
центральну тему своїх роздумувань, 
молінь і навчань Біблію. Вибраний 
якраз місяць вересень, бо дня ЗО 
вересня припадає пам'ять великого 
святого і вчителя Церкви, Святого 
Ієроніма, який приготовив перший 
переклад  Б іб л ії з єврей сько ї і 
грецької мови на латинську, так 
звану Вулґата.

Працював над тим довгих 35 літ в ґротах у Вифлеємі, де 
виконуючи це діло, провадив життя молитви й строгого посту.

Св. Єронім, званий “Біблійний Доктор” говорив, що коли хтось 
не знає Євангелії, той не знає Ісуса Христа. Це найбільш вчений між 
Отцями Церкви; знав мови грецьку, єврейську і латинську. Деякий час 
проживав у Палестині, висвячений на священика, був учнем Св. 
Григорія Назіянського і другом св. Григорія Нісейського, працював як 
секретар Папи Дамаза. Провадив строге життя, мав сильний характер, 
відзначався любов'ю до Церкви і до Апостольського Престолу.

Знати  Бож е С лово це ф у н д ам ен тал ьн е  для кож ного 
християнина. В листі до Євреїв читаємо: “Боже слово - живе й діяльне, і 
гостріше від усякого двосічного меча: воно проходить аж до розділу 
душі й духа, суглобів та мозків, і розрізняє чуття та думки серця. Нема 
створіння скритого від нього; все оголене і явне перед очима того, кому 
ми маємо звіт дати (Євр 4,12Ч13

Добрий християнин який справді бажає жити життям згідно з 
Євангелієм, мусить читати, студіювати Біблію завсіди, кожного дня, 
огрівати душу частиною святого Божого Слова; вміти вживати Боже 
Слово в хвилинах болю, сумнівів, непевності, страху і т. д. Отвори своє 
серце для Божого Слова, дозволь, щоб Бог говорив до твого серця;

Біблія об'являє Божу правду, а наука студіює і старається 
пояснити правдиве значення слів, оповідань, притч, молитов, повчань 
які знаходяться в Біблії написані в давній давнині згідно з 
ментальністю того часу коли Біблія була написана. Церква не відкидає 
науки, але противно, дає вартість і її цінить, щоб краще розуміти й

^свідомо практикувати віру. А
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^  Editorial ^

SETEMBRO
“Quão saborosas são 
para  mim as vossas  
palavras, mais doces que 
o mel à minha boca”
(Sl118, 103)

“A Vossa palavra é um facho que ilumina meus passos. E uma luz em 
meu caminho” (Sl 118, 105).
No Mês de setembro a Igreja coloca como tema central a Bíblia. É escolhido 
precisamente o mês de setembro porque o dia 30 de setembro é dedicado à 
memória do grande santo e doutor da Igreja, São Jerônimo, que preparou a 
primeira tradução da Bíblia escrita em hebraico e grego para o latim, a 
chamada Vulgata. Foi um longo e gigantesco trabalho que durou cerca de 35 
anos nas grutas de Belém, onde S, Gerônimo realizava essa obra, levando 
uma austera vida de oração e penitência.

São Jerônimo, chamado “Doutor Bíblico”, dizia que quem não 
conhece os Evangelhos não conhece Jesus. É o mais erudito dos Padres da 
Igreja latina; sabia o grego, latim e hebraico. Viveu alguns anos na 
Palestina, foi ordenado sacerdote; foi ouvinte de São Gregório Nazianzeno 
e amigo de São Gregório de Nissa, foi secretário do Papa São Dâmaso. Na 
pessoa de São Jerônimo destacam-se a austeridade, o temperamento forte, o 
amor à Igreja e à Sé de Pedro.
Conhecer a Palavra de Deus é fundamental para todo cristão. A Carta aos 
hebreus diz que “a Palavra de Deus é viva, eficaz, mais penetrante do que 
uma espada de dois gumes, e atinge até a divisão da alma e do corpo, das 
juntas e medulas, e discerne os pensamentos e intenções do coração” (Hb 
4,12).

Precisamos ler e estudar a Bíblia regularmente, todos os dias; 
aquecer a alma com um trecho dela; e saber usá-la nos momentos de dor, 
dúvida, angústia, medo, etc. Abra a Palavra, deixe Deus falar ao seu 
coração. E fale com Deus; é a maneira mais fácil de rezar.

A Bíblia revela a verdade divina e a ciência estuda e explica o 
verdadeiro sentido das palavras, narrativas, parábolas, relatos e orações 
contidos na Bíblia e escritos nos tempos antigos conforme a mentalidade da 
época em que foram escritos.

A Igreja não despreza a ciência; muito pelo contrário, a valoriza para
iluminar a fé. A
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МІСЯЧНЕ НАМІРЕННЯ АМ НА ВЕРЕСЕНЬ:
ЗА ГОЛОС ЗЕМЛІ

Молімся, щоб кожний і кожна з нас вміли слухати голос землі і 
жертв амбієнтальих катастроф і кліматичних криз, беручи на 
себе компроміс особисто старатися про світ в якому живемо.

Стихійні лиха і кліматична криза є майже щоденною темою в 
середниках повідомляння, які нам передають все нові занепокоюючі 
події, що стаються по різних континентах і країнах. Їхні катастрофічні 
наслідки все більше й частіше нас застрашують і занепокоюють. 
Обоятність нинішніх моделів економічного розвитку і індустріальна 
захланність, як головні причини того це очевидні факти які бачимо і 
про які чуємо щоденно. Висліди тої непошани до природніх багатств всі 
бачимо: різнорідності й краса природи нашої планети винищуються і 
щезають скорим темпом задля катастроф і обурення природи, через 
пожарі лісів, повені і занечищення повітря. Справді, не маємо 
спроможності все те справити й защепити в совісті всіх, щоб кожний і 
кожна по цілому світі вміли слухати голос і можемо говорити про плач 
землі яке людство нищить, але можемо взяти на себе компроміс 
особисто старатися про світ в якому живемо, любити створену Богом 
природу, її шанувати й охороняти від непотрібного нищення наш дім, 
тобто землю з її багатствами.

2023-ій рік був позначений сотками природніх стихій. Звіт 
бразилійського Національного Центру Спостереження і Оповіщення 
Природніх Стихій подає 1.161 зарегістрованих випадків у нашій країні, 
з яких 716 це були гідрологічні випадки і 445 з геологічних причин. Це 
вказує, що країна пережила в тому році три катастрофи денно. Всі ті 
випадки не звужуються лише до чисел статистики але залишили 
трагічні наслідки для народу, як 132 смертей, 9263 каліцтв або 
захворювань і около 74 тисячі бездомних. Пригадаймо, як приклад, 
великі й нищівні повені, які нещодавно принесли величезні шкоди 
матеріальні і багато смертей осіб і сотки поранених в штаті Ріо Ґранде 
до Сул. А наслідки того всього ще ненаправлено й шкоди не 
відшкодовано. Щоденно бачимо і чуємо, що все подібне діється по 
цілій земській кулі, по цілому світі. Всякі окремі кампанії допомоги 
потерпілим, вони справді приносять полегшу, але проблеми не 
розв'язують. Коли трапляються подібні нещастя ціла суспільність, 
родини й люди терплять. Солідарність завсіди є в людях, щоб 
допомагати потерпілим, але це лише полегша на короткий час. Важне є, 
щоб людство, головно економія країн і підприємства набирали
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r МІСЯЧНЕ НАМІРЕННЯ АМ НА ВЕРЕСЕНЬ: 
ЗА ГОЛОС ЗЕМЛІ

свідомості, щоб економічна захланність схаменулася і задля коротких 
економічних приходів не вбивала і не нищ ила природи, не 
занечищувала повітря, а шанувала цей Божий світ, який людям 
поручений, щоб його доглядати, а не нищити, задля коротких 
економічних приходів, залишаючи пособі довкілля пустинею а повітря 
все більше занечищене й шкідливе для життя. Солідарність і всякі по 
осібні помочі потрібні, похвальні й конечні, але щоб заспокоїти той 
голос природи, який благає її любити й шанувати можливий тільки тоді 
коли ціле людство буде захищати життя і здоров'я для всього живого на 
земській кулі. Звідси місячне намірення на цей місяць подає для 
Апостольства Молитви заохоту молитися і робити все можливе, щоб 
кожний і кожна з нас вміли слухати голос Землі і жертв амбієнтальих 
катастроф та кліматичних криз, беручи на себе компроміс особисто 
старатися про світ в якому живемо, шанувати природу й не нищити її 
красі багатства, які потрібні для всякого життя на землі, яка є нашим 
домом помешкання.

О. Тарсикій З

А
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INTENÇÃO DO APOSTOLADO DE ORAÇAO 
PARA O MÊS DE SETEMBRO:

PELO GRITO DA TERRA

Rezemos para que cada um de nós ouça com o coração o grito da Terra 
e das vítimas das catástrofes ambientais e da crise climática.

Os desastres ambientais e a crise climática são realidades que 
presenciamos como acontecimentos que ocupam constantemente as mídias.

Suas consequências catastróficas constituem fatos que nos 
apavoram e preocupam. A indiferença dos modelos de desenvolvimento 
econômico e a ganância industrial como principais causas disso são fatos 
reconhecidos por todos. O resultado de tudo isso é preocupante: as 
diversidades e belezas do nosso planeta estão sendo destruídas e 
desaparecendo num ritmo acelerado, consumidos pelas catástrofes e 
revoltas da natureza, por incêndios, enchentes e pela poluição.

O ano de 2023 foi marcado por uma série de desastres naturais. Os 
relatórios do Centro Nacional de Monitoramento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden), apontam 1.161 eventos registrados no nosso país, 
sendo 716 associados a eventos hidrológicos e 445 de origem geológica.

Significa que o país enfrentou uma média alarmante de três desastres 
por dia. Todos esses eventos não se limitaram apenas às estatísticas, mas 
deixaram uma trágica marca na população, com 132 mortes, 9.263 pessoas 
feridas ou enfermas e cerca de 74 mil desabrigados. Lembremos, como 
exemplo, a devastadora catástrofe ambiental no Rio Grande do Sul onde a 
super enchente causou grandes prejuízos materiais e muitas mortes, o 
desaparecimento de pessoas e centenas de feridos. Isso não somente no 
Brasil, mas com semelhantes enchentes em diversos países em todos os 
continentes. As mobilizações e a solidariedade não são suficientes para 
remediar as consequências.

A solidariedade, para o físico, é uma qualidade inerente a todas as 
sociedades. Todos os povos do mundo, em todas as situações, são solidários 
para com os que sofrem. A solidariedade surge da capacidade humana de se 
indignar com situações que nos chocam, resultando em atos de apoio e 
assistência. É claro que as mobilizações e as doações são louváveis e 
necessárias. No entanto, a questão é se a solidariedade por si só é suficiente 
para resolver o problema?
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INTENÇÃO DQ APOSTOLADO DE ORAÇÃO 
PARA O MÊS DE AGOSTO:

PELOS LÍDERES POLÍTICOS

У 0
1

É preciso reconhecer que a solidariedade, embora valiosa, muitas 
vezes é uma resposta reativa a crises isoladas, e não uma solução abrangente 
para os desafios que surgem de desastres naturais. A solidariedade é 
somente uma resposta imediata.

A intenção do AO deste mês nos convida para rezar e fazer a nossa, 
ainda que mínima, mas importante parte de rezar para que cada um de nós 
ouça com o coração o grito da Terra e das vítimas das catástrofes ambientais 
e da crise climática que vem causando grande preocupação em todo mundo.
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r Сторінка Апостольства Молитви
Біблія в ж итті Апостольства М олитви

Місяць вересень присвячений для святої книги Біблії. Це 
нагода, щоб читати, застановлятися, студіювати Боже слово й 
переводити в практику все те, що Бог нам вказує. Все те є дуже 
важливе в житті людини. Святий Єронім переклав усі книги Біблії з 
мови єврейської і грецької на тоді вживану в церковних богослужбах 
мову латинську. А щоб це діло виконати святий Єронім присвятив 35 
років життя в печерах Вифлеєму, живучи строго, в покуті і на молитві. 
Святий Єронім говорив, що хто не читає Біблії, не знає Ісуса.

Для кожного християнина, а тим більш е для членів 
Апостольства Молитви пізнавати Боже Слово дуже важливе. В листі 
до Євреїв пишеться: “Бо Боже Слово живе та діяльне, гостріше від 
усякого меча обосічного, проходить воно аж до поділу душі й духа, 
суглобів та мозків, і спосібне судити думки та наміри серця”. (Євр 4, 
12).

Ісус Христос читав і цитував Біблію в своїх навчаннях. І це 
вистачає для нас як заохота, щоб ми робили те саме. Словом Божим 
Ісус поборював спокуси диявола в пустині. Диявол тратить всяку 
свою силу перед словами Святого Письма. Ісус вмирав зі словами 
Біблії: “Мій Боже, мій Боже, чому ти мене покинув” (Пс 21,2).

Треба часто, а то й щоденно читати й вивчати Біблію; огрівати 
душу силою її слів; вміти її вживати в хвилинах болю, сумнівів, 
неспокоїв, страху і т. п. В тяжких хвилинах життя, відкрий Біблію й 
дозволь, щоб Бог промовляв до твого серця. Слухай і говори з Богом. 
Це найкращий спосіб молитися. Прочитай речення або кілька речень і 
вдумуйся в їх значення для тебе нині, тепер. Заохочується тут 
прочитувати частину зі Святого Письма на зборах. Святе Письмо для 
Апостольства Молитви це його душа, бо Апостольство Молитви це 
братство, тобто група осіб які духовно злучені в спільних намірах,

в а п о с т о л ю в а н н і ч ер ез  
м о л и т в у й щ о д е н н е 
пожертвування свого життя і 
всіх щоденних переживань в 
зл у ц і з Х р и сто м , яки й  
жертвувався за людей на 
хресті й щоденно жертвує 
себе в Безкровній Жертві 
Служби Божої.
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Сторінка Апостольства Молитви
А щоб це здійснити потрібно світла Святого Письма. Члени 

Апостольства Молитви повинні завсіди зростати у пізнаванні Божої 
волі, яку всіх навчає Боже слово, яке “наче дощ і сніг приходить з неба і 
не повертається туди, але зрошує землю, щоб вона родила й давала 
насіння тому, хто її обсіває, і хліб тому, хто їсть, отак і моє слово, що 
виходить у мене з уст, не повертається до мене порожнім, але чинить 
те, що я хочу, довершує те, за чим я його вислав (Іс 55,10-11).

b í b l i a
s a g r a D a

А
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Página do Apostolado da Oração
O Apostolado da Oração e a Bíblia

O mês de setembro é dedicado à Bíblia. Um incentivo para ler, 
meditar, estudar a Palavra de Deus e pôr em prática o que Deus propõe a 
todos e a cada um. Sem dúvida é uma iniciativa muito salutar. São Jerônimo, 
foi quem preparou uma excelente tradução da Bíblia em latim, a partir do 
hebraico e do grego. Para realizar essa tradução, São Gerônimo dedicou 
cerca de 35 anos nas grutas de Belém, vivendo uma austera vida de oração e 
penitência. São Jerônimo dizia que quem não conhece os Evangelhos não 
conhece Jesus.

Como para todo cristão assim para os membros do Apostolado da 
Oração conhecer a Palavra de Deus é fundamental. A Carta aos Hebreus diz 
que “a Palavra de Deus é viva, eficaz, mais penetrante do que uma espada de 
dois gumes, e atinge até à divisão da alma e do corpo, das juntas e medulas, e 
discerne os pensamentos e intenções do coração” (Hb 4,12).

Jesus conhecia profundamente a Bíblia e a citava. Isso é o suficiente 
para que todos nós façamos o mesmo. O demônio não tem força diante da 
Palavra de Deus lançada em seu rosto; por isso, cada um de nós precisa 
conhecer o poder dela. Jesus morreu rezando todo o Salmo 21: “Meu Deus, 
meu Deus, por que me abandonaste?” (Sl 21,2).

É preciso ler e estudar a Bíblia regularmente, todos os dias; aquecer a 
alma com um trecho dela; e saber usá-la nos momentos de dor, dúvida, 
angústia, medo, etc. Abra a Palavra, deixe Deus falar ao seu coração. E fale 
com Deus; é a maneira mais fácil de rezar. Leia-se um treco da Bíblia nas 
reuniões e cada membro deveria, se não diariamente, pelo menos 
seguidamente dedicar um pouco do seu tempo para a leitura e meditação da 
Bíblia.



Página do Apostolado da Oração
O Apostolado da Oração é uma irmandade ou fraternidade, um 

grupo de pessoas que se associa em torno de interesses ou objetivos comuns, 
um modo de vida dedicado a fazer apostolado através de sacrifícios e do 
diário oferecimento da sua vida ao Coração de Jesus em união com o seu 
sacrifício na cruz, repetido sacramentalmente na Santa Missa. E para 
realizar essa oferta, os membros devem progredir sempre mais no 
conhecimento da vontade de Deus que de uma maneira especial adquirem 
através da leitura e meditação da Sagrada Escritura que “tal como a chuva e 
a neve caem do céu e para lá não voltam sem ter regado a terra, sem a ter 
fecundado, e feito germinar as plantas, sem dar o grão a semear e o pão a 
comer, assim acontece à palavra que minha boca profere: não volta sem ter 
produzido seu efeito, sem ter executado a minha vontade e cumprido a sua 
missão” (Is 55,10). ..



PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

14 DE SETEMBRO: FESTA DA EXALTAÇÃO DA SANTA CRUZ

FUNDAMENTAÇÃO BÍBLICA: Mateus 7: 13-14
1) SUGESTÃO DE DINÂMICA: “O Sacrifício Maior”

Ler: João 3.16 -  “Porque Deus amou o mundo de tal maneira que deu o seu 
Filho unigênito, para que todo aquele que nele crê não pereça, mas tenha a 
vida eterna.”

OBJETIVO: Fazer com que as pessoas pensem um pouco sobre o sacrifício 
de Cristo por nós.

DESENVOLVIMENTO: O coordenador do grupo inicia a sua palavra 
com o versículo que está sendo a base da atividade. Logo após, peça para as 
pessoas ficarem em posição de cruz, com os braços esticados por um tempo.

Nesse tempo, o coordenador vai falar sobre o sacrifício que Cristo 
fez por nós e que Ele fez tudo isso para que nós possamos ser salvos. Durante 
a sua fala, você vai perceber que algumas pessoas já  abaixaram os braços, 
muitas não aguentaram nem 15 segundos. Então você mostra que nós nem 
aguentamos 1 minuto e Cristo ficou de 9h da manhã até 15h da tarde 
pendurado numa cruz para que nossos pecados fossem perdoados e para que 
tenhamos a vida eterna em Cristo Jesus.

2) TEXTO
No dia 14 de setembro a Igreja celebra a festa da Exaltação da Santa 

Cruz. Essa festa comemora a descoberta da verdadeira cruz de Cristo por 
Santa Helena, mãe do Imperador Constantino.

A história da descoberta da Santa Cruz se deu no contexto da 
tetrarquia romana. No ano de 293 d.C Diocleciano dividiu o império em 
quatro governantes e colocou seus filhos no governo dessas partes. Com o 
tempo eles começaram a disputar o território um do outro. Constantino 
venceu Maxêncio e depois os outros imperadores, restaurando assim a 
unidade do Império.

Nesse contexto de guerras civis, depois de muitas vitórias, 
Constantino iria ter uma batalha muito importante contra Maxêncio, na 
Ponte Mílvia, em que tinha metade dos soldados de seu oponente. Um 
historiador famoso da época, Eusébio de Cesareia, disse que Constantino 
teve uma visão antes da batalha, enquanto marchava em direção a Roma:
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PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
Apareceu uma cruz luminosa envolta por um escrito que dizia: 'por 

este sinal vencerás'. Na mesma noite ele sonhou com Jesus Cristo, que lhe 
aparecia com uma cruz semelhante à que ele viu no caminho. Daí ele 
mandou artistas pintar em seu estandarte uma cruz e também o monograma 
XP, que são as duas primeiras letras da palavra 'Cristo' em Grego 
(Xpioróç=Cristo). A batalha aconteceu e Constantino venceu, convertendo 
assim ao cristianismo e encerrando a perseguição aos cristãos.

A mãe de Constantino, que era cristã e rezava pela conversão de seu 
filho, foi a Jerusalém para descobrir os lugares sagrados e preservar os 
monumentos da paixão de Cristo. Tendo ouvido as pessoas do local e o bispo 
de Jerusalém, São Macário, descobriu o local onde Jesus foi crucificado no 
Monte Calvário e lá acharam três cruzes. Para saberem qual era a verdadeira 
cruz, o Bispo Macário fez orações a Deus e colocou uma mulher gravemente 
doente para tocar as cruzes. Ao tocar as duas primeiras cruzes nada 
aconteceu, mas quando ela tocou na terceira cruz foi curada.

Ao descobrir a verdadeira cruz, Santa Helena deixou metade dela na 
Igreja do Martírio, no Monte Calvário, e levou a outra metade para Roma. 
No local em que foi descoberta a cruz de Jesus, no monte Calvário, 
construiu-se a Igreja do Martírio e no sepulcro, onde Ele ressuscitou, foi 
construída a Igreja da Ressurreição. A Festa da Exaltação da Santa Cruz 
inicia-se então no ano de 335 d.C, quando foram dedicadas essas duas 
Igrejas e a cruz foi exaltada e apresentada aos fiéis.

Em 2013, quando aconteceu a Jornada Mundial da Juventude no 
Brasil, a Cruz Missionária percorreu o Brasil, chegando a várias cidades. 
Muitos jovens carregaram essa Cruz. A Cruz é o símbolo do Cristão. Mas o 
que significa carregar a Cruz?
“Entrai pela porta estreita, porque larga é a porta e espaçoso é o caminho que 
leva à perdição, e muitos são os que entram por ele! Como é estreita a porta e 
apertado o caminho que leva à vida! E são poucos os que o encontram!” (Mt 
7, 13-14)

Existem duas portas e, para cada porta, um caminho. O caminho 
largo leva para a porta larga, é confortável, basicamente não precisa fazer 
nada, só deixar-se levar pelo prazer e pelo egoísmo. Este caminho passa bem 
longe da Cruz e da dor, mas é somente para esta vida, pois ao atravessar a 
porta larga o que espera é a condenação eterna. Já o caminho estreito leva 
também para a porta estreita. É um caminho apertado, exigente, mas que
conduz para gozar da eternidade com Cristo.

A
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o apertado, exigente, mas que conduz para gozar da eternidade com Cristo.
Existe um dilema no coração humano: buscar o prazer e fugir da dor 

mesmo sabendo que aquilo que vale a pena custa! Ninguém faz algo de 
realmente bom sem esforço. Nós não buscamos a dor como masoquistas, 
apenas aprendemos a suportar a dor para chegar na meta. Nenhum atleta das 
olimpíadas chegou ali simplesmente assistindo vídeo de atletas no Youtube. 
É preciso treinar e treinar duro! Sacrifício, luta, suor, dor. A medalha 
olímpica não vem em um momento, é uma soma de esforços e sacrifícios. 
Infelizmente este mundo está criando jovens frouxos, com baixa resistência 
à frustração. Contrariou, entra em crise. Perdeu, se deprime. Se precisar de 
sacrifício, não aguenta. Tudo isto é tentação do demônio! O Cristão é criado 
para grandes coisas, não se contenta com metas pequenas. Se para este 
mundo se realiza tantos esforços, quanto mais não devemos nos sacrificar 
pelas coisas santas, pela eternidade com Deus?
“Se alguém quer vir após mim, renegue-se a si mesmo, tome cada dia a sua 
cruz e siga-me. ” Lucas 9,23.

A Cruz com Cristo é o sacrifício diário, na sua luta, no seu dia. É 
preferir todos os dias o caminho estreito que leva à porta estreita. Toda a 
trajetória da cruz reside nos detalhes diários entre respeitar ou trapacear, 
entre mentir ou dizer a verdade, entre ter misericórdia ou condenar. O 
caminho estreito custa muito todos os dias. É mais fácil desistir que se 
sacrificar e continuar. Carregar a cruz é fazer a diferença neste mundo do 
jeito certo. Tenha firme em seu coração o seguinte: para ir pro inferno não 
precisamos fazer nada, só deixar de lutar mesmo. É para ir para o céu que 
precisamos fazer alguma coisa. Então não se contente. Lute! Avante!

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação



PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

3) PARA REFLETIR E PARTILHAR:

a) Eu acredito na Cruz de Jesus?
b) Como experimento a cruz em minha vida?
c) Sou capaz de renunciar alguma coisa? Renunciar por amor a quem?
d) Que sacrifícios eu seria capaz de fazer para conquistar algo maior na 
minha vida?

4) Compromisso:

Perceber a CRUZ com suas dimensões: uma vertical e outra 
horizontal. A dimensão vertical nos leva a olhar para o alto, para Deus e a 
colocá-lo em PRIMEIRO LUGAR em nossa vida. Também nos indica a 
olhar para o chão onde nos encontramos, os alicerces sobre os quais se 
fundamenta a nossa vida. A dimensão horizontal nos faz olhar para os lados, 
para nossos semelhantes, para o próximo, para o mundo em que vivemos, 
nosso ambiente.

A
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MEJ - Movimento Eucarístico Jovem
QUERIDO MEJISTA:

“VOCÊ JÁ PAROU PARA REFLETIR 
ATRAVÉS DA SUA VIDA OS DEZ 

MANDAMENTOS DA LEI DE DEUS?
Você conhece o 8° mandamento que diz:

«Não levantar
falso testemunho»

Antes de iniciarmos nossa reflexão rezemos:

Criai em mim um coração que seja puro.
Que o Senhor possa nos dar a cada dia um espírito decidido.
“Criai em mim um coração que seja puro,/ dai-me de novo um espírito decidido./ Ó 
Senhor, não me afasteis de vossa face,/ nem retireis de mim o vosso Santo Espírito! 
Dai-me de novo a alegria de ser salvo e /confirmai-me com espírito generoso! /Ensinarei 
vosso caminho aos pecadores,/ e para vós se voltarão os transviados.
Pois não são de vosso agrado os sacrifícios, e,/ se oferto um holocausto, o rejeitais./ Meu 
sacrifício é minha alma penitente,/ não desprezeis um coração arrependido!”

A verdade tem prevalência

Amado irmão e irmã jovem em Cristo. Hoje vamos trabalhar e refletir sobre o oitavo 
mandamento da Lei de Deus.

Segundo o Catecismo da Igreja Católica, o oitavo mandamento proíbe falsear a 
verdade nas relações com os outros, com seus pais, seus irmãos, familiares e amigos, e seja 
em qualquer situação. Essa prescrição moral decorre da vocação do povo santo a ser 
testemunha de seu Deus, que é que a verdade. As ofensas à verdade exprimem, por palavras 
ou atos, a recusa de abraçar a retidão moral: são infidelidades fundamentais a Deus e, neste 
sentido, minam nossas bases de confiança com Deus e com nossos irmãos. (Cf. CIC 2464)

Quando minamos nossa confiança com Deus e com nossos amigos, nossa reputação 
cai por terra, deixamos de ser pessoas confiáveis, é por esse motivo que nos dirigimos a vós 
hoje para orientá-los nessa questão de serem sempre verdadeiros, jovens promulgadores da 
verdade. A verdade ou a veracidade é a virtude que consiste em se mostrar verdadeiro no agir e 
no falar, fugindo da duplicidade, da simulação e da hipocrisia.

Um verdadeiro cristão não deve se envergonhar de testemunhar a favor de Nosso 
Senhor (2Tm 1,8) em atos e palavras.

Mas querido amigo jovem! Você já foi acusado de algo que não fez? Ou falaram de 
você injustamente, sem que houvesse verdade naquilo que foi dito? Nestes questionamentos, 
falaremos sobre o oitavo mandamento, o qual conhecemos como: “Não levantar falso 
testemunho”. Caríssimos, são palavras do próprio Senhor quando lemos: “E conhecereis a
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verdade vos libertará” (Jo 8,32). Aqui, percebemos a importância da verdade na vida de

todo homem. A verdade deve ser uma constante nos nossos lábios.
Nós cristãos sabemos que essa verdade tem nome e se fez conhecida de todos nós. 

Mais uma vez, podemos notar que o evangelista João retrata uma fala de Jesus identificando- 
Se como a Verdade: “Diz-lhe Jesus: 'Eu sou o Caminho, a Verdade e a Vida. Ninguém vem ao 
Pai senão ser por mim'” (Jo 14,6). Além da verdade ser realidade importantíssima para a vida 
humana, para nós cristãos ela é uma questão de ingresso na vida eterna, ou seja, no céu. 
Ninguém chegará ao Pai se não por Jesus, que é a Verdade.

A Verdade expressa nas Sagradas Escrituras

Muitas são as passagens que nos ajudam a entender a relevância de agirmos com a 
verdade. Notemos que as Sagradas Escrituras são permeadas de textos que nos orientam: “O 
céu de minha boca murmura a Verdade, e meus lábios aborrecem o mal” (Pr 8,7). “Tua justiça 
é para sempre, e tua lei é a verdade” (Sl 119,142). “o Espírito da Verdade, que o mundo não 
pode acolher, [...]” (Jo 14,17). “Seja o vosso 'sim', sim, e o vosso 'não', não. O que passa disso 
vem do Maligno” (Mt 5,37). Esses e outros inúmeros textos jogam luzes na vida do cristão, a 
fim de orientar todo o nosso proceder.

O oitavo mandamento é identificado no livro do Êxodo 20,16, que apresenta desta 
forma: “Não apresentarás um testemunho mentiroso contra o teu próximo”. Com isso, 
entendemos que, quando pecamos contra esse mandamento, estamos ofendendo diretamente 
o nosso semelhante; além disso, ofendemos também a Deus. O cuidado com a vida do outro é 
indispensável. Contudo, a reputação e a dignidade dos nossos irmãos são diretamente 
maculadas quando não observamos este mandamento. Pode ser também prejudicada a 
família daquele que é caluniado, assim como seus amigos e os que com ele convivem. Muitas 
vidas são atingidas quando é cometido este pecado.

Agravos contra a Verdade

Muitas são as possibilidades de cometermos este pecado, muitas delas acontecem e, 
infelizmente, parecem ser normais na vida do cristão, contudo, precisa ser erradicada 
totalmente do nosso convívio. Vejamos algumas sinalizações que o Catecismo da Igreja 
Católica (CIC) nos apresenta.

Falso testemunho e perjúrio. Quando é afirmado algo contrário à verdade, incorre 
em pecado grave. Diante de um julgamento, falar mentiras torna-se perjúrio e pode levar um 
inocente a ser condenado. Ofendendo assim, a justiça e a equidade (CIC §2476). O respeito à 
reputação. Atitudes e palavras que podem causar prejuízo injusto e são culpados aqueles que 
fazem juízo temerário, maledicência e calúnia. Para evitar o juízo temerário, é necessário 
interpretar favoravelmente os pensamentos, as palavras e ações do próximo. Já a 
maledicência destrói a reputação e a honra do próximo (CIC §2477-2479).

A mentira. Ela pode ser medida a partir da natureza da verdade que fora deform ad^
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as circunstâncias e a intenção daquele que a comete. A mentira é funesta para toda a 

sociedade; mina a confiança entre os homens e rompe o tecido das relações sociais. Toda a 

falta realizada contra a verdade carece de reparação. Quando a reparação é impossível de 

ser feita publicamente, esta deve ser realizada em segredo. Muitas vezes, a reparação é

moral e outras pode ser material (CIC §2484).
Por fim, podemos perceber que todos temos direito à verdade, e essa realidade 

implica em direito e obrigação. Assim, ficamos impelidos a agir com a verdade a todo 
momento, evitando assim a queda contra o oitavo mandamento, e com isso romper a amizade 
com Deus. Além de tudo o que vimos aqui, preciso ainda lembrar que cada um deve viver o 
amor fraterno, sendo assim, cada um deve avaliar se é conveniente ou não revelar a verdade 
àquele que a pede (CIC §2488).

Com isso, amado mejista, guardemos em nossos corações as palavras do apóstolo 
Paulo que devem reger toda a nossa vida e nossas relações, tanto com os irmãos quanto com 
Cristo: “e revestir-vos do Homem Novo, criado e segundo Deus, na justiça e santidade da 
verdade. Por isso abandonai a mentira e falai a verdade cada um ao seu próximo, porque 
somos membros uns dos outros” (Ef4,24-25).

Dinâmica

Material: papel, tesoura e durex.

O 8° mandamento fala da integridade da pessoa, da sua honestidade e da reputação. 
Esta não é fácil de se recuperar quando se perde. Então a idéia da dinâmica é a seguinte: pede- 
se que se dividam em grupos e façam um desenho representando uma pessoa. Depois, 
pedimos pra cada um deles mostrar os desenhos. Em seguida, pedimos para que eles cortem o 
desenho (em várias partes, como um quebra-cabeça) e mostrem as partes para os demais 
grupos. Em seguida pedimos para que eles remontem e colem o desenho que fizeram. Em 
seguida mostrem o resultado para os grupos. Podemos deixar um do lado do outro, no chão, 
para eles verem o resultado.
Algumas perguntas: ficou idêntico assim como era no começo? Ficou mais bonito, mais feio? 
Foi fácil remontar? E para não deixar as peças tortas? Foi fácil?
A reflexão vai de encontro com a dignidade e a reputação do outro: quando alguém tem a 
imagem manchada, é fácil de se recuperar? Quantas vezes não difamamos o outro ou 
agredimos. Insultamos ou ignoramos. Ferir as pessoas as machuca. E nem sempre essa marca 
é fácil de recuperar.

Pegamos uma nota de R$ 20,00 lisinha, nova.. .e ai amassamos e abrimos essa nota.. .O que 
aconteceu com a nota? Ela perdeu o valor?? É assim o nosso relacionamento com 
Deus.. .podemos ser pisoteados, cuspidos, mas temos um valor infinito aos olhos de Deus.
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Заступник на місяць Вересень:
Св. Іван Богослов -  26 вересня

В Євангелії від Йоана є вказівка, що 
Йоан «Це той учень, який оте свідчить і який 
оте написав, і знаємо, що його свідчення — 
правдиве (Йо 21:24). Та сама чутлива назва 
появляється і в інших місцях: Ів 13:22, Ів 
19:26, Ів 20:2, Ів 21:7. На початку четвертої 
Євангелії також є той учень, що першим 
разом із Андрієм Первозваним переходить до 
Ісуса Христа від Івана Хрестителя. Також 
пізніше, під час суду над Ісусом, цей учень, 
к о р и с т у ю ч и с ь  з н а й о м с т в о м  з 
первосвящ еником, вводить у його двір 
Симона Петра. Із синоптичних Євангелій 
відомо також про улюблених учнів Ісуса: 
Петра, Якова та Йоана. Йоан був одним із 12 
апостолів, яких покликав Ісус Христос та 
належав до його улюблених учнів разом з 
Петром та Яковом.

Йоан представлений у Євангеліях як син Заведея та брат Якова. 
Йоан та Яків були за професією рибалки на Генезаретському озері1' 
Обоє синів Заведея отримали від Ісуса прізвисько «Воанергес». За 
християнською традицією матір'ю синів Заведея була Саломія. Коли 
Господь покликав його, Йоан покинув родину і разом з братом Яковом 
пішов за Христом. З того часу і до кінця Господнього земного служіння 
Іван не покидав Його.

Разом з Петром та Яковом він був присутнім під час воскресіння 
дочки Яіра, а також при Переображенні Господньому. Коли всі 
Апостоли покинули Господа у Його Страстях, Іван залишився і стояв 
разом з Матір'ю Ісуса під Хрестом. Він служив і оберігав її до Успіння, 
після чого зі своїм учнем Прохором проповідував у Малій Азії. 
Працював і жив переважно в м. Ефесі. Одна з найраніших згадок про 
апостола Йоана поза Євангеліями є у листі апостола Павла до Галатів 
написаного 53 року: «..Яків, Кифа та Йоан, що вважалися стовпами, на 
знак єдності дали мені й Варнаві правиці, щоб ми йшли до поган..» 
(Гал. 2.9).

Йоан написав Євангеліє, три послання (1-е Івана, 2-е Івана, 3-є 
Івана) і єдину новозавітню  пророчу книгу — Об’явлення 
(Одкровення).
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Заступник на місяць Вересень 
Св. Іван Богослов -  26 вересня

Згідно з переданнями, після Успіння Матері Божої апостол Йоан, 
пішов в Ефес та інші малоазійські міста для проповіді Євангелія, 
взявши з собою свого учня Прохора. Св. Епіфаній оповідав, що коли 
Йоан постарів і так ослаб, що вже не міг проповідувати, то наказував 
своїм учням нести себе на збори вірних, де щоразу повторював такі 
слова: «Мої дітоньки, любіть один одного». А коли вони запитали його, 
чому він завжди повторює одні і ті ж слова, апостол відповів: «Бо це 
слово Господнє, і якщо ви виконаєте його, то цього буде досить».
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SANTO PARA O MÊS DE SETEMBRO 
SÂO JOÃO EVANGELISTA - 26 DE SETEMBRO

O nome deste evangelista significa:
“Deus é misericordioso ”: uma profecia que foi 
se cumprindo na vida do mais jovem  dos 
apóstolos. Filho de Zebedeu e de Salomé, irmão 
de Tiago Maior, ele também era pescador, como 
Pedro e André; nasceu em Betsaida e ocupou um 
lugar de primeiro plano entre os apóstolos.

Jesus teve tal predileção por João que 
este assinalava-se como “o discípulo que Jesus 
amava”. O apóstolo São João foi quem, na Santa 
Ceia, reclinou a cabeça sobre o peito do Mestre e, 
foi também a João, que se encontrava ao pé da 
Cruz ao lado da Virgem Santíssima, que Jesus 
disse: “Filho, eis aí a tua mãe” e, olhando para 
Maria disse: “Mulher, eis aí o teu filho”. (Jo 
19,26s).

Quando Jesus se transfigurou, foi João, juntamente com Pedro e 
Tiago, que estava lá. João é sempre o homem da elevação espiritual, mas não 
era fantasioso e delicado, tanto que Jesus chamou a ele e a seu irmão Tiago de 
Boanerges, que significa “filho do trovão”.

João esteve desterrado em Patmos por ter dado testemunho de Jesus. 
Deve ter isto acontecido durante a perseguição de Domiciano (81-96 dC). O 
sucessor deste, o benigno e já  quase ancião Nerva (96-98), concedeu anistia 
geral; em virtude dela pôde João voltar a Éfeso (centro de sua atividade 
apostólica durante muito tempo, conhecida atualmente como Turquia). Lá o 
coloca a tradição cristã da primeiríssima hora, cujo valor histórico é 
irrecusável.
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SANTO PARA O MÊS DE SETEMBRO 
SÂO JOÃO EVANGELISTA - 26 DE SETEMBRO

O Apocalipse e as três cartas de João testemunham igualmente que o 
autor vivia na Ásia e lá gozava de extraordinária autoridade. E não era para 
menos. Em nenhuma outra parte do mundo, nem sequer em Roma, havia já  
apóstolos que sobrevivessem. E é de imaginar a veneração que tinham os 
cristãos dos fins do século I por aquele ancião, que tinha ouvido falar o 
Senhor Jesus, e O tinha visto com os próprios olhos, e lhe tinha tocado com 
as próprias mãos, e O tinha contemplado na sua vida terrena e depois de 
ressuscitado, e presenciara a sua Ascensão aos céus. Por isso, o valor dos 
seus ensinamentos e o peso das suas afirmações não podiam deixar de ser 
excepcionais e mesmo únicos.

Dele dependem (na sua doutrina, na sua espiritualidade e na suave 
unção cristocêntrica dos escritos) os Santos Padres daquela primeira geração 
pós-apostólica que com ele trataram pessoalmente ou se formaram na fé 
cristã com os que tinham vivido com ele, como S. Pápias de Hierápole, S. 
Policarpo de Esmirna, Santo Inácio de Antióquia e Santo Irineu de Lião. E 
são estas precisamente as fontes donde vêm as melhores informações que a 
Tradição nos transmitiu acerca desta última etapa da vida do apóstolo.

São João, já  como um ancião, depara-se com uma terrível situação 
para a Igreja, Esposa de Cristo: perseguições individuais por parte de Nero e 
perseguições para toda a Igreja por parte de seu sucessor, o Imperador 
Domiciano. Além destas perseguições, ainda havia o cúmulo de heresias que 
desentranhava o movimento religioso gnóstico, nascido e propagado fora e 
dentro da Igreja, procurando corroer a essência mesma do Cristianismo.

Nesta situação, Deus concede ao único sobrevivente dos que 
conviveram com o Mestre, a missão de ser o pilar básico da sua Igreja 
naquela hora terrível. E assim o foi. Para aquela hora, e para as gerações 
futuras também. Com a sua pregação e os seus escritos ficava assegurado o 
porvir glorioso da Igreja, entrevisto por ele nas suas visões de Patmos e 
cantado em seguida no Apocalipse.

Completada a sua obra, o santo evangelista morreu quase centenário, 
sem que nós saibamos a data exata. Foi no fim do primeiro século ou, quando 
muito, nos princípios do segundo, em tempo de Trajano (98-117 dC).

Três são as obras saídas da sua pena incluídas no cânone do Novo 
Testamento: o quarto Evangelho, o Apocalipse e as três cartas que têm o seu 
nome.

São João Evangelista, rogai por nós!
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Pagar com a mesma moeda?
Propomos para reflexão uma lenda chinesa sobre a nora Lili e sua

sogra.
Uma moça chamada Lili se casou e foi viver com o marido e a sogra. 

Depois de algum tempo, passou a não se entender com a sogra. 
Personalidades muito diferentes, Lili se irritava com os hábitos dela, 
criticando-a frequentemente. Meses se passaram e o desentendimento entre 
Lili e sua sogra amentava, cada vez mais, discutiam e brigavam. De acordo 
com a antiga tradição chinesa e devido à boa educação, a nora tinha que se 
curvar à sogra e obedecê-la em tudo. Mas fazia isso revoltada. A situação 
chegou a ponto que
Lili j á não suportando mais conviver com a sogra, decidiu tomar uma atitude 
e foi visitar um amigo de seu pai. Depois de ouvi-la, ele pegou um pacote de 
ervas e lhe disse:

- Vou lhe dar várias ervas que irão envenenar lentamente sua sogra. 
Você não poderá usá-las de uma só vez para se livrar dela, porque isso 
causaria suspeitas. A cada dois dias, ponha um pouco destas ervas na comida 
dela. Agora, para ter certeza de que ninguém suspeitará de você quando ela 
morrer, você deve ter muito cuidado e agir de forma muito amigável. Nunca 
discuta, e a ajudarei a resolver seu problema, mas você tem que me escutar e 
seguir todas as instruções que eu lhe der.

- Sim, Senhor Huang, eu farei tudo o que o senhor me pedir - 
respondeu Lili.

Lili ficou muito contente, agradeceu ao Senhor Huang e voltou 
apressadamente para casa, para dar início ao projeto de assassinar sua sogra. 
Semanas se passaram  e, a cada dois dias, Lili servia a com ida 
"especialmente tratada" à sua sogra. Ela sempre se lembrava do que o 
Senhor Huang havia recomendado sobre evitar suspeitas e, assim, controlou 
o seu temperamento, obedecendo à sogra e tratando-a como se fosse sua 
própria mãe.

Depois de seis meses, a casa inteira estava com outro astral. Lili tinha 
controlado o seu temperamento e quase nunca se aborrecia. Durante esse 
tempo, ela não teve discussões com a sogra, que agora parecia mais amável e 
mais fácil de lidar. As atitudes da sogra também mudaram, e elas passaram a 
se tratar como mãe e filha.
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Um dia, Lili novamente foi procurar o Senhor Huang para lhe pedir 

ajuda e disse:
- Querido Senhor Huang, por favor, me ajude a evitar que o veneno 

mate minha sogra. Ela se transformou numa mulher agradável, e eu a amo 
como se fosse minha mãe! Não quero que ela morra por causa do veneno que 
eu lhe dei. Por favor, Senhor Huang, me ajude!

O senhor Huang sorriu e acenou com a cabeça.
- Lili, não precisa se preocupar. As ervas que lhe dei eram vitaminas 

para melhorar a saúde dela. O veneno estava na sua mente e na sua atitude, 
mas foi j ogado fora e substituído pelo amor que você passou a dar a ela...

Vemos nesta lenda uma grande verdade: "A pessoa que ama os 
outros também será amada!" Na maioria das vezes quando as pessoas 
não se entendem, odeiam-se, ficam culpando-se como se a culpada fosse 
apenas a outra. Mas diz o ditado popular que “quando um não quer, 
outro não briga”. Há uma grande verdade neste ditado. Para haver 
briga entre dois os dois devem participar e se um não quer participar, 
outro não vai brigar....
Lembre-se sempre:
"O plantio é opcional, mas a colheita é obrigatória. Por isso, tenha 
cuidado com o que você planta!" Plante concórdia, perdão, amizade, 
alegria, paz, bondade, então vai colher o fruto destas virtudes.
Não perca seu tempo tentando destilar o veneno do seu ódio contra 
outros. Quando você acha que os atinge, só está fazendo mal a si mesmo. 
Não se deixe influenciar por sentimentos negativos. Mostre sempre que 
os sentimentos positivos que carrega em seu coração podem ser muito 
maiores.

Odiar é tomar veneno e pensar que se está 
envenenando o outro!
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Vito Slobojan, OSBM

A Luz que levas para alguém, te iluminará também

GRATIDÃO NOSSO DEVER

Na cabeça não importa o tipo de cabelo, encaracolado, liso, a cor, o 
comprimento e se eles existem ou não. O que importa são os pensamentos que 
pela cabeça passam e que ela transmite, como criação sua, beneficiando ou 
destruindo uma vida.

Na cabeça não importa a forma do rosto ou a cor dos olhos. O que 
importa é que eles vejam o valor da vida, e assim conhecidos, colaborem para 
demonstrar esse valor a outros tantos seres que não gozam da mesma 
facilidade.

Como sabemos, existem olhos que condenam e existem os que 
auxiliam e libertam. Quando nos ajustarmos a utilidade do amor, do bem e da 
paz, com olhos de compreensão, mergulharemos na luz, demonstrando que 
alcançamos um novo estágio de progresso e nos encontramos em marcha 
para a evolução espiritual, para a conquista do brilho do corpo espiritual, que 
refletirá nossas virtudes.

No rosto não importa se a boca é graciosa ou sem atrativos. O que 
importa são as palavras que dela saem, edificando vidas ou destruindo 
pessoas.

Pois é. Na vida é assim. Cada um enxerga a paisagem de acordo com 
seu modo de olhar. Há as deficiências do aparelho visual, propriamente ditas 
ao olho, como o daltônico, que sofre de incapacidade para diferençar cores. 
Vê as cores de uma forma toda especial.

Alguns têm a impossibilidade de distinguir o vermelho do verde. Há o 
míope, também chamado de visão curta. Tem uma visão imprecisa do objeto 
olhado. Geralmente a pessoa que tem esse ou aquele problema, costuma ver 
dessa ou daquela forma distorcida e não se dá conta de que não conhece os 
verdadeiros detalhes, formas e cores com que a natureza nos presenteia todos 
os dias.

Quanto à vida em si, também cada criatura tem a dimensão do fato de 
acordo com sua ótica emocional e mental. Não é de se estranhar que 
encontremos pessoas que somente descubram erros, imperfeições, defeitos 
nas coisas. São especialistas em descobrir fatos e pontos negativos nos 
outros, é claro.

É a tal história de se colocar estendido numa parede um enorme lençol 
branco com uma única pintinha preta bem no meio. Tais pessoas, ao serem 
questionadas sobre o que veem dirão de imediato, que estão vendo uma 

'/elW
23



pintinha preta, ignorando completamente o lençol e sua brancura como todo.
Mas há aquelas pessoas que sabem ver além das coisas e das 

aparências. Conseguem ver beleza onde todos enxergam feiura. Conseguem 
ver acerto onde outros somente veem o erro. Admiram o dia chuvoso, por 
saber do seu benefício para a vida. Enfim, cada um vê com os olhos que tem. 
Cada um utiliza a sua lente particular para enxergar todos os acontecimentos.

Um velho sábio chinês caminhava por um campo de neve quando viu 
uma mulher chorando.

Por que choras? - Perguntou ele. Porque me lembro do passado, da 
minha juventude, da beleza que via no espelho, dos homens que amei. Deus 
foi cruel comigo porque me deu memória. Ele sabia que eu ia recordar a 
primavera de minha vida, e chorar.

O sábio ficou contemplando o campo de neve, com o olhar fixo em 
determinado ponto. A certa altura, a mulher parou de chorar.

O que estás vendo aí? - Perguntou. Um campo de rosas. - Disse o 
sábio. Deus foi generoso comigo porque me deu memória. Ele sabia que, no 
inverno, eu poderia sempre recordar a primavera, e sorrir.

Dessa forma, consulte a sua consciência em todas as circunstâncias de 
sua vida. Não aja ao impacto da emoção, onde muitas vezes se confunde 
capricho com raciocínio correto. Pense sempre em como gostaria que os 
outros agissem em relação a você. Não deixe marcas negativas nos seus 
caminhos ou nas pessoas com quem convive, mesmo que por instantes. 
Normalmente, voltará a se defrontar com essas mesmas pessoas.

Lute contra as suas más inclinações para o seu próprio bem. Cada dia 
é um investimento novo da vida, de que terá de prestar contas. Coloque as 
lentes do amor sobre as deficiências dos seus olhos, e observe a vida, as 
pessoas e as coisas sob um ângulo feliz, rico de belezas.

Teus olhos são duas estrelas colocadas por Deus no céu da tua face. 
Usa-os para derramar a claridade da visão feliz por onde segues, apesar das 
dores ou das dificuldades que carregas.

Se você não está feliz com a sua aparência física, medite a respeito. 
Olhe-se no espelho, outra vez, e descubra o brilho dos seus olhos graças ao 
amor que lhe vai na alma.

Agradeça a possibilidade de ter um corpo para viver sobre a terra, 
sendo nosso lar e nossa escola. Se você não é admirado pela sua beleza física, 
se teu corpo é portador de variadas complicações físicas, mesmo assim 
espalhe luz para o mundo, através da deficiência que tens.
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